



学校だより

清瀬市立清瀬第三中学校 10月号

〒204-0002 清瀬市旭が丘 1-262

<http://www.kiyose.ed.jp/>kiyosedaisantyuugakkou/index/html

「進路」～自分で切り拓く道～

進路指導主任 川原 寛之

10年ほど前に担任した生徒に、K君という背の高い男子がいました。高校でテニスをしたいという夢を持っていた彼は、3年生になると都内のテニス部の強い私立高校に目標を定め、勉強を重ねながら説明会や体験会に何度も参加し、夢に近づいていきました。志望校の先生からも合格の可能性が高いと言われ、彼はその学校一本に受験校を絞り入試を迎えました。

しかし、結果は不合格。誰もが驚き、落ち込みました。私は本人、ご家族と面談をし、次の手を一緒に考えましたが名案が浮かばないでいました。そんな中、一晩たって彼が出した結論は、島にある全寮制の都立高校の受検でした。あまりに大きな方向転換だったので私は何度も彼に気持ちを確認しました。しかしK君は笑顔で答えます。「僕は海にも興味があります。島の高校で海のことを学んで、寮に入って自分を鍛えてきます。それに、テニス部もあるし！」私は彼の前向きさと、進路を自分で切り拓こうとするたくましさに胸を打たれました。誰よりもつらい思いをしているはずの本人が、親や先生に新たな夢を語り、すぐにまた前進しようとする姿に、自らが主役になって進路選択をしていく強い意志と覚悟を感じました。

4月、彼は大きな荷物を持って島に旅立ちました。年に数回の帰宅の際には、私の所にも近況報告に来てくれました。彼は、高校生活の3年間で寮のリーダーになり、テニス部のキャプテンを務め、小型船舶の免許も取得しました。高校卒業後は、さらに海や船の勉強を続けたいと海洋大学校に進学しました。そこでは、さらに大型の船舶免許を取得し、日本中の海を航海できる資格を身に付けました。

大学を卒業したK君は、警視庁の海洋任務にあたる海技という部署の採用試験を受け、狭き門を潜り抜けて見事合格します。配属後は、海のパトロールや人命救助などを行い、昨年東京オリンピック・パラリンピックの警備でも活躍しました。加えて現在は、警視庁が所有する大型の船舶「あおみ」の機関長として重要な任務を任されています。

挫折や逆境をはねのけ、前向きに前進を続けながら自分の人生を作っていくK君。私は彼から、「進路」とは自分で切り拓く道なのだということを学びました。

※ K君の近況が、「令和4年度警視庁採用サイト」の先輩の声→警察行政職員→海技のページに写真とともに紹介されています。興味のある方はぜひご覧ください！

清瀬教育の日

10月13日(木)～15日(土)

今年度の清瀬教育の日は昨年度に引き続き人権教育に取り組みました。10月11日(火)には命の教育講演会を行いました。(講師の都合により11日となりました)命の大切さについて考え自他を尊重する気持ちや態度を養うことを目的として、助産師をされている川島広江さんをお招きして講演会を行いました。赤ちゃんが生まれながらに持っている命の力についてのお話、思春期においては性ホルモンが心に影響すること、睡眠は命を守る大切なことであることなど、一つ一つが考えさせられる内容のものでした。今回の講演会に参加して、命の大切さ、自分や周りの人を大切にする気持ちや態度について考える機会となりました。



合唱コンクール

10月21日(金)に合唱コンクールが所沢ミューズの中ホールにて行われました。残念ながら1年A組が学級閉鎖のため出場できませんでした。昨年度に引き続き、感染防止対策を行うとともに、できる限り通常のスタイルでの合唱コンクールを行いたいと考え、次のような方法で実施しました。①昼食時間の密が避けられないため生徒は自宅で昼食をとり集合。②そのため会場に12時頃集合で16時00分には終了できるようにプログラムを調整③全体の席数が少ないため保護者の入場は生徒1人につき1人と制限。

昨年同様、全てのクラスが課題曲・自由曲を歌うことができ、全ての学年の合唱を聴くことができました。来年度は所沢ミューズの大ホールでの実施を予定しています。制限が緩和され、通常通りの合唱コンクールが実施できることを期待しています。



生徒総会

10月15日(土)の5校時に生徒総会が行われました。新型コロナ感染拡大防止対策により体育館に全校生徒を集めることができないため、今回リモートによる開催となりました。第1美術室をスタジオとし、音声は校内放送、映像はGIGA端末を使って実施しました。生徒会本部と各委員会の活動方針は賛成多数によりすべて承認されました。今後は承認された活動を生徒会本部、各委員会主導のもと進めていくこととなります。生徒みんなで協力して三中の生活を盛り上げてほしいと思います。



剣道の授業

10月6日(木)から1、2年生の体育の授業で剣道が始まりました。本校では、特色ある教育活動として清瀬市剣道連盟の指導者の方を講師に招き授業を行っています。昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大防止対策から授業前後の手洗いの徹底や一部防具を付けないなど、例年と異なる形での授業となりました。各クラス講師の先生から6時間剣道の指導を受けます。11月10日(木)まで続く予定です。

剣道の授業はクラスごとの男女共修で行うため、剣道を行わないクラスは、恒例の12分間走を実施しています。今年も記録を生徒昇降口正面の掲示板に張り出しています。学年や学校の記録も大切ですが、自分でしっかりと目標を設定し、それに少しでも近づくことができるようがんばってほしいと思います。



第14回石田波郷ジュニア賞

本年度も、講師の先生をお招きしての俳句教室は実施できませんでしたが、国語の授業で学んだことを活かして俳句を詠み応募しました。今年度は4名の作品が入選しました。表彰式は、11月27日(日)に行われます。入選した作品を紹介します。(敬称略)



- | | | | | |
|----|-------|---------|-------|----|
| 入選 | 雨降らす | あじさいたちも | のどかわく | 1年 |
| 入選 | どこまでも | 見える気がした | 夏の空 | 2年 |
| 入選 | なつまつり | えがおあふれる | みちばかり | 2年 |
| 入選 | 夏祭り | 君のほおまで | りんごあめ | 3年 |

生徒の活躍

9月11日(日)

第70回東京都中学校学年別水泳競技大会
2年女子100m背泳ぎ
第1位 1分06秒56 2年C組

10月2日(日)

第54回東京都中学校第11ブロック新人卓球大会
第5位

10月15日(日)

第75回東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会
女子1・2年 走高跳
第8位 記録1m43cm

おめでとうございます

これからの主な予定

10月27日(木)～11月4(金)

3年個人面談 (期間中3年のみ6時間目がカットとなります)

11月

2日(水) 2年地域学習(東京) 3年復習確認テスト

7日(月) 学納金引き落とし 漢検

7日(月) 全校朝礼 歯科講話 ⑥1年合唱コンクール

10日(木) 避難訓練

14日(月) ①カット

16日(水) 期末考査 1日目 理科 国語 音楽 (給食無し)

17日(木) 期末考査 2日目 社会 美術 保健体育 (給食無し)

18日(金) 期末考査 3日目 英語 数学 技術・家庭 (給食有)

専門委員会 中央委員会

21日(月) ②～⑥ 1・2年 復習確認テスト

25日(金) ⑥1年英検 IBAテスト

27日(日) 3年都英語スピーキングテスト

28日(月) ⑥1年地域清掃

29日(火) 3年⑥カット